

Dicen de Cádiz que ha fundado el vapor alemán «Neustria» procedente de la Habana...

Es inexacto lo que afirma un periódico de la mañana referente á que el señor Castelar se haya agravado en su enfermedad.

Dicen de París que Le Gaulois de hoy publica un artículo elogiando al señor Sagasta...

Dicen de Londres que la emperatriz Eugenia se propone hacer un viaje por el Mediterráneo en su yate de recreo.

Un importante filipino, residente en Europa, dice que las condiciones que los filipinos exigen por el rescate de los españoles son muy onerosas para España.

Comunican de Washington que la comisión de Negocios Extranjeros del Senado ha acordado, con urgencia, pedir todos los antecedentes al texto íntegro del tratado de paz con España.

Londres 6.—De un momento á otro se espera al príncipe de Gales en Niza.

Ha aparecido en Brest la fiebre tifoidea entre los alumnos de la escuela naval.

En una población de Argelia se ha verificado un duelo á pistola entre un comerciante llamado López y un periodista, sin consecuencias.

Han quedado en suspenso las negociaciones entre el cónsul de Francia y el virey de China, porque éste consideraba perjudiciales las proposiciones que se le hacían.

Londres 6.—Una comisión de la Cámara, compuesta de 16 viejos y mahometanos, elaboran una constitución que someterán á la asamblea dentro de algunos días.

AGENCIA ALMODOBAR.

CUENTO

LA VENGANZA DEL VIOLIN

Cuando el pobre músico se vió burlado, cuando en manos de otro vió la flor en cuyo cuidado había puesto todas sus ilusiones...

Quien había despreciado un cariño sincero, un amor puro por otro no tan noble, pero sí más interesado y más dispuesto á proporcionar comodidades y lujos por caricias falsas y halagos vendidos á la vil moneda de una de esas fortunas...

Manuel había querido con toda su alma, de todo corazón, á aquella famosa cantante indigna de encender pasión tan vehemente y honrada en el alma del músico.

Aquella cantante que se mofaba de su amor, abandonóle después de hacerle concebir ilusiones y jurarle fidelidad, como si ambas cosas fueran guarismos que pudieran escribirse hoy en el Corazón del hombre...

Manuel no lo entendía así; estaba convencido de que desde el momento en que dos seres se aman y funden su alma en una sóla, forman un contrato eterno, irrevocable, y que el que de ambos lo violó, debe ser castigado.

Y este castigo es el que él preparaba é impondría á la variable cantante.

El teatro estaba au gran complet aquella noche.

La sala presentaba vistoso aspecto, cuajada de mujeres bellas que lucían sobre sus incitantes destellos perlas y brillantes, á los que los destellos de espléndida luz arrancaban caprichosos cambiantes que herían la vista y anublaban los ojos.

Magnífico golpe de vista que debió llenar de satisfacción y alegría el alma de la cantante, cuando, en medio de solemne silencio, se adelantó la artista hacia las canchales, dispuesta á hacerse aplaudir y aclamar de aquel público que había consolidado su reputación á fuerza de ovaciones en anteriores veladas.

Era el momento culminante; la tiple comenzaba una romanza en la que había de atacar con valentía una nota terror de las cantantes, y que á ella le había valido siempre aplausos.

La orquesta preludiaba piano y el teatro oía silencioso el canto.

Llegó la nota temida, y cuando se disponía á atacarla y los sonidos de la orquesta apenas se oían, saltó la cuerda de un violín que, produciendo ruido extraño, distrajo á la cantante, ató la garganta de la tiple y atajó su voz que ya no emitió más notas.

Se oyó un rumor de protesta y descontento; el público abandonó sus puestos, cayó el telón y los músicos se precipitaron al escenario, deseosos de ver quién era el que tal conflicto había promovido.

El cuarto de la artista estaba ya lleno de amigos y admiradores, que acudían á inquirir el motivo de aquel inesperado suceso.

La tiple lloraba de coraje y se abría paso por la turba de tramoyistas, porteros, ordenanzas y músicos.

Cerca ya de su cuarto y apoyado en un bastidor, encontró su vista extraviada la sombra de un hombre.

Era Manuel, el pobre violinista que, pálido y descajado, estaba allí abrazado á su violín, presenciando el resultado de su venganza.

Ella lo vió; comprendió lo sucedido y á sus lágrimas de ira se unieron otras de vergüenza.

Y Manuel reía con la sencillez del idiota, y la sonrisa irónica del que, satisfecho de su obra, goza del placer del dolor.

Y estrechaba contra su pecho el violín, en cuyas cuerdas se había quedado el girón de gloria arrancado á la reputación de aquella mujer, herida en la fibra más sensible, por el rasguño de una mano terrible, la mano de un amante burlado; de un desesperado.

ANTONIO MOMPÉON MOTOS.

QUISICOSAS

El jefe de los eunucos ha muerto en Constantinopla, dejándole á su heredero una fortuna cuantiosa, en alhajas en metálico, en comestibles y en ropas.

Conforme á la tradición el sultán es quien se incauta de todos esos bienes de su súbdito.

Por una vez han debido heredar esos cuartos los niños de Cádiz por cierta analogía de raza.

Y para que puedan satisfacer la cartilla. Y no le hagan al gobernador cabeza de turco.

«Aguinaldo no parece por ninguna parte. Hay quien dice que los tagalos descontentos de él, han puesto su cabeza á precio.» Yo creo que con catorce reales está bien pagada.

¡Lástima que no estuviera primo por allí!

Ya se cobraría el corretaje.

Los generales siguen reuniéndose con frecuencia para cambiar impresiones. A ver si con esos cambios le meten al país alguna moneda falsa.

El abrazo de Silvela con Camilo, ya se ve que le ha llegado á don Práxedes hasta el propio peroné.

Crónica local y provincial

A la edad de 59 años, ha fallecido nuestro particular amigo don Ramón García y García, maestro-director de la escuela municipal de párvulos de esta capital.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

Entre las personas á quienes se ha dirigido la circular para la reunión que el martes próximo ha de tener lugar en los salones del Círculo Mercantil é Industrial, ha sido perfectamente acogido el pensamiento que la informa.

Esperamos que en dicha asamblea demuestre Salamanca cuánto se preocupa de los problemas nacionales y cuán importantes son sus iniciativas.

Café-Restaurant DEL SUIZO

PLATO DEL DIA

- Huevos con tomate. Ternera á la primavera. Calamares en su tinta. Solomillo con guisantes. Riñones á lo pobre. Salchichas á la española. Lomo con fritada. Merluza rebozada. Besugo al gratén. Manos de cerdo á la parrilla. Espárragos salsa florida. Chuletas á la papillot. Entrecocs á la bordalesa. Rosbit á la inglesa. Bisteks á la paja. Pollo asado. Lengua á la escarlata.

Postres Variados

Anúnciase vacante la secretaría del Ayuntamiento de Coca de Alba, retribuida con 500 pesetas de sueldo anual.

El plazo de solicitud es de un mes.

También ha de proveerse la plaza de secretario del juzgado municipal de Puerto de Béjar, dotada con los derechos de arancel.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

- Defunciones: Manuel Martín Gil. Nacimientos: Manuela Collantes Esteban, Juan Galán Hernández, Isabel Gómez Pavón Alvarez.

A 1.434 pesetas con 4 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 5 del corriente, en los felatos de esta capital.

M. LUDEÑA

Cirujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 460

En ciento cincuenta y cinco han excedido, durante el año que acabó en fin del mes pasado, las defunciones registradas á los nacimientos que en igual plazo tuvieron lugar.

Ascendieron aquéllas á 944 y éstos á 789. Triste es que la incuria de unos y la ignorancia de otros justifiquen el título de necrópolis de Castilla, que á Salamanca se ha dado, y es preciso, con la urgencia que el caso requiere, poner fin á tan deplorable estado de cosas.

Mucho importa la regeneración tan traída y llevada en estos días, pero importa más la vida.

Esperamos que nuestras autoridades se preocuparán del problema de tal trascendencia.

La persona que hubiese encontrado en la tarde de ayer un rebo de plata de señora, que desde la Plaza Mayor á la estación se ha extraviado, puede entregarlo, si quiere, en la Calle de Toro, número 81, donde se le gratificará.

Un telegrama de Zaragoza dice que el señor Paraiso, presidente que fué de la

Asamblea celebrada en dicha capital, tiene redactado un documento de tonos muy enérgicos, que dirigirá en breve al gobierno, y en el cual se propone recordar que, á pesar de hacer un mes que se celebró la Asamblea dicha, nada se ha hecho por los poderes públicos respecto á las conclusiones en aquella adoptadas y que se concretaron en el Mensaje que fué su consecuencia.

Para realizar su propósito, el señor Paraiso ha pedido la aprobación de las Cámaras que concurrieron á la asamblea, algunas de las cuales han contestado ya en sentido afirmativo.

TRASLADO

El conocido comerciante don Prudencio Santos Benito, ha trasladado los géneros de su comercio, Plaza Mayor, números 17 y 18, al inmediato número 16, durante la obra que ha comenzado en el primero.

Sirva de aviso á su numerosa clientela de esta y fuera de la capital. —34

CAFE SUIZO

Concierto para hoy 7 de Enero, por el terceto compuesto de los profesores don Eloy Andrés, don Enrique Mezquita y don Manuel Rodríguez.

- 1º La Verbena de la Pailoma. BRETON. 2º Petit, paso-doble. SOLER. 3º El santo de la Isidra, duo TORREGROSA. 4º Marcha de Antorchas. MEYERBEER.

A las nueve.

Ayer fué pedida la mano de la bella y distinguida señorita Francisca Camarasa, hija del Coronel del mismo apellido, para nuestro buen amigo y compañero, don Mariano Domínguez Berrueta, profesor auxiliar de la Facultad de Ciencias y del Instituto provincial.

Los dueños del Café Suizo, han organizado de nuevo los conciertos con los profesores Sres. Andrés Mezquita y Rodríguez, proponiéndose en esta temporada dar á conocer las piezas musicales que más hayan llamado la atención. Esta noche que será el primer concierto, estrenarán el paso-doble del aventajado alumno del Conservatorio señor Soler y el duo de la popular zarzuela El Santo de la Isidra que ha alcanzado 300 representaciones en el Teatro de Apolo de Madrid.

Con gran rebaja de precios, sigue la liquidación en el comercio que fué de don Antonio Vicent, Plaza Mayor, núm. 46; hay bonitos caprichos para regalos de boda, infinidad de juguetes para Pascuas y Reyes. Loza, cristal y vajillas, novedad.

Precio fijo

Los repatriados

Procedentes del puerto de la Coruña, llegaron en la tarde del jueves á esta capital, en el tren correo de Astorga, los siguientes soldados repatriados, naturales de los pueblos de la provincia que se expresan á continuación:

Policarpo González, de Paradinas; Ramón Egillo, de Galleguillos; Pío González, la Calzada; Angel Martín Velázquez, de Candelario; Jesús Sánchez, de Arapiles; Domingo Sánchez, de Pelabravo; Juan Martín, de Barreras; Julián Conde, de Manceiras; Juan Rodríguez y Juan Simón, de Barba de Puerto; Blás Sánchez, de Aldehuella de Yeltes; Aureliano Bustos, de Salvatierra de Tormes; Ginés Borrego, de Arcediano; Agustín Cerrajero, de Villarrubias y Gaspar Sánchez de Martín del Río.

Ayer tarde lo efectuaron Manuel Manso, de Vilvestre; José González, de Forfoleda; Manuel Sánchez de Chagarcía Media nero; Francisco González, de Villar de Ciervos; Antonio Sánchez de Puerto de Béjar; Manuel Montero, de Ledesma y José San Martín, de Endrinal de la Sierra.

En la estación fueron delicadamente obsequiados por Comisiones de la Cruz Roja y de la Junta de Socorros.

En Béjar, en las inmediaciones de la fábrica de curtidos de los hijos de la señora viuda de Galindo, tres niños se subieron á una carreta parada, y hostigaron á los buyes en forma tal, que se produjo el vuelco del vehículo.

Un niño resultó muerto, otro, con un brazo roto, y el tercero fleso.

NOTICIAS VARIAS

Los datos estadísticos publicados en Francia sobre el divorcio, han incitado á los publicistas á investigar las causas que crean la crisis matrimonial que se advierte. Digamos desde luego que, según el parecer de la mayoría de los informantes, la facilidad con que se accede al divorcio, contribuye al desapego que siente la juventud hacia el casamiento. Existen otros hechos y otras circunstancias, algunos de carácter cómico, que merecen ser señalados.

Por lo que atañe á la edad de los divorciados, aparecen como las más afectas al acto, las edades extremas y las medias. Así vemos que conyuges con más de setenta y cinco años de edad, han alcanzado el divorcio, no siendo escaso tampoco el número de personas que, para adquirir nuevamente los atractivos anexos á los apellidos de *señoritas y solterones*, han ingresado por las desconocidas sendas del divorcio, algunas después de cumplir noventa años las canas que cubrían sus cabezas. Son estas verdaderas debilidades humanas.

Señalemos como escena poco edificante, la ocurrida en la sala cuarta del tribunal del Sena el 15 del pasado. En menos de cuatro horas se aprobaron más de 284 divorcios, ó sea *un divorcio por minuto*. Dicha Sala, además de los divorcios, se ocupa de todas las cuestiones que surgen por accidentes en las calles de París; su labor es numerosa, y las soluciones de los asuntos exigen largo tiempo. A pesar de esto, el público denomina á dicha Sala el *vestíbulo del infierno social*, porque sus decisiones minan la sociedad, dividen las familias, condenan al obrero separado de su mujer al alcoholismo, á la prostitución á la compañera de su vida, y á los hijos á vicios precoces. Es el viento decadente que marchita todas las manifestaciones humanas en nuestros días.

Sorprenderá á nuestros habituales lectores la noticia de haberse resuelto en el terreno de la práctica la alimentación de la viña, verdadera é ingeniosa solución de la que se promete reales y verdaderos servicios á la viticultura.

Es bien recordar como antecedente, que desde 1895 el célebre químico Mr. Dehérain dió cuenta á la Academia de las interesantes investigaciones de Mr. Muntz, sobre el consumo de las materias fertilizantes originado por la viña. Probado este signo característico de la planta, al ingeniero de Caminos Mr. Berget, le ocurrió la idea de si sería posible conseguir que la viña absorbiera elementos fortificantes como se efectúa con los seres débiles.

Firme en su propósito, el mencionado ingeniero ha estudiado un método sumamente curioso, que vamos á describir.

En cada una de las cepas introduce, valiéndose de una débil presión, en sus tejidos celulares, un líquido que tenga en disolución substancias orgánicas ó minerales que libren al vegetal de sus enfermedades parasitarias, ó que le proporcionen substancias adecuadas para su alimentación.

Estas operaciones se practican pronta y fácilmente por medio de un aparato de inyección inventado por Mr. Berget.

Puesta al descubierto la epidemia de la cepa, en cuyo punto ha de hacerse la inyección, procurando no destrozarse el tejido leñoso, se practica un agujero de tres milímetros de diámetro que llega hasta la parte medular, introduciéndose enseguida una pequeña cánula que parte de un depósito lleno del líquido inyectador. Al aparecer éste exteriormente al través de la cepa, se detiene la operación.

Como es lógico, no se utilizan las mismas substancias cuando se trata de preservar las viñas de las enfermedades parasitarias, que cuando es el propósito el de alimentarlas, en cuyo caso se emplean sulfatos, azoatos, fosfatos, con base de potasa ó amoníaco, etc., etc., cuyos resultados se encomian en los diferentes puntos en los cuales se ha aplicado el procedimiento, que es por demás racional é inteligente.

Se está celebrando en el *Royal aquarium* la exposición anual de pájaros, que se ve muy favorecida del público, y con justicia, pues resulta muy entretenida y está admirablemente presentada. Hay más de 1.700 expositores; los premios ascienden á 200 libras, sin contar más de 140 premios especiales.

En este concurso están representados todos los pájaros del mundo, siendo muy digna de ser admirada la sección extranjera.

Es muy visitada la magnífica colección de canarios, entre los que se distinguen los de *Norwich* y *Yorkshire*; pero como en todo lo de esta nación surge siempre la nota excéntrica, resulta que no son preferidos en Inglaterra, como pareciera natural, los canarios que mejor cantan; el canario de moda, el que se cotiza á precios más altos, es el que tiene el color del plumaje por el tronco

del cuerpo amarillo, claro, y las alas, cola, patas y pico, negros, aunque el pico sólo le sirva para comer alpiste.

La barriada más pobre de Londres es, sin duda, la de la orilla derecha del Támesis.

Su población, de dos millones de habitantes, está constituida en sus dos tercios por obreros muy miserables, que viven en una degradación, de la cual no se puede tener idea, ni comparándola con la de los distritos más pobres de las demás capitales europeas.

Sir Walter Besant dice con exactitud, en un artículo publicado en *Pall-Mall Magazine*, que no hay en toda esa parte de Londres ningún centro de actividad, ni teatros, ni casas editoriales, ni existe otra manifestación de cultura ó arte que el Palacio de Cristal y un colegio de medicina.

Propaguemos una noticia que ha de satisfacer sin duda á cuantos rinden culto al arte. El viento de las subastas no dispersará los hermosos dibujos de Puvis de Chavannes. Su familia ha tenido el feliz pensamiento de repartirlos entre varios Museos, debiendo consignar que su número excede de un millar.

La *Chronique des Arts* indica cómo ha de efectuarse el reparto: París recibirá para su Museo municipal todos los estudios hechos por Puvis para el decorado del Hotel del Municipio. Los museos de Amiens, de Lyon, de Marsella y de Poitiers conservarán los dibujos concernientes á las pinturas hechas por el gran maestro para cada una de las poblaciones indicadas. Al museo de Luxemburgo se remitirán todos los dibujos que se contraen al Pantheon y á la Sorbona. Finalmente, la Academia de Macón, pueblo natal del pintor, heredará el resto de los dibujos.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 8 DE ENERO

Catedral.—A las diez misa solemne. No hay homilía.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Clerectá.—Misas rezadas desde las cinco. Segundo domingo de mes. Función mensual de las Hijas de María. La comunión general será á las siete y media. Los ejercicios de la tarde á las cinco y media.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada. Por la tarde, á las cinco y media, rosario, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas del Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde.

Iglesia conventual de San Esteban.—Segundo domingo de mes. Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa solemne conventual. Por la tarde, á las cuatro rosario, procesión del Niño y sermón.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Misa rezada desde las cinco á las nueve y media misa solemne conventual.

Capilla de San Francisco (Padres Franciscanos).—A las siete y siete y media misas. A las tres de la tarde Santo Rosario.

TELEGRAMAS

Defendiendo el poder

Madrid 7.—El señor Sagasta comenta irónicamente la alegría que entre los conservadores reina, por creer muy próxima su elevación al poder.

«El Correo» publica un artículo en el que dice que no es razonable que se retiren los liberales cuando convenga á los conservadores.

Mientras han existido peligros, los han afrontado los actuales gobernantes, y justo es que éstos sigan al frente de los destinos del país ahora que, pasados aquéllos, despéjase el horizonte nacional.

Banquete militar

Madrid 7.—Invitados por el general Weyler, sentáronse á su mesa

anoche unos veinte generales, entre los que se hallaban los señores Salcedo, Campomanes, Prat, Loño, Borrero, Martínez Segura, Ampudia, Borbón, Melguizo, Suárez Inclán, Losa, Balboa, Barges, el contralmirante señor Navarro y varios coroneles.

No se pronunciaron discursos.

Weyler ha recibido numerosos telegramas de felicitación de las guarniciones de provincias.

Durante la comida, numerosos oficiales acudieron al domicilio del general, dejando su tarjeta en la portería.

La mayor parte iban de uniforme.

El acto de los generales es objeto de grandes comentarios.

Censuras

Madrid 7.—Los silvelistas murmuraban muy irritados, censurando duramente el proceder del general Weyler, que califican de ligero y expuesto á conflictos que, ahora más que nunca, deberían evitarse.

A paseo

Madrid 7.—El señor Sagasta paseará esta tarde por la Moncloa, autorizado por los médicos.

Su estado es completamente satisfactorio.

Es probable que el Consejo de ministros que debía celebrarse hoy, se aplaze hasta mañana, para que Sagasta conozca el discurso que esta noche pronunciará el señor Silvela en el Círculo Conservador.

Obsequios

Madrid 7.—El Rey gratificó ayer á los soldados de color que se hallaban de guarnición en Palacio.

Que sea cierto

Madrid 7.—El general Ríos telegrafía que continúa trabajando para lograr la libertad de los españoles presos en Filipinas y que espera que sus esfuerzos tengan completo éxito en breve plazo.

También dice que aumenta la tirantez de relaciones entre tagalos y yanquis, considerándose como inminente la ruptura de hostilidades.

Los americanos han reforzado con tropas de desembarco la expedición que han dirigido para ocupar á Ilo-Ilo.

AGENCIA ALMODOBAR.

BANCO HISPANO COLONIAL

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas

SERIE A

Y DE LA SERIE B IGUALADAS A LA SERIE A

ANUNCIO

Venciendo en 1º de Febrero próximo el cupón número 6 de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie A, y de las Obligaciones Serie B, números 93.749 al 150.000, igualadas á las de la Serie A por Real Decreto de 8 de Febrero de 1898 y Real orden de 10 del mismo mes, se procederá á su pago desde el expresado día, á razón de pesetas 7'50 cada uno.

El pago de los cupones se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de esta So. ciudad. Rambla de Estudios número 1, Barcelona, en el Banco de Castilla, en Ma-

dríd y en casa de los Corresponsales, designados ya, en Provincias.

Las Obligaciones que han resultado amortizadas en el sorteo de 31 de Diciembre último, como también las de la Serie B igualadas á la A, amortizadas por el sorteo de 29 de Diciembre último, podrán presentarse al cobro de las 500 pesetas, que cada una de ellas representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores que deseen cobrar en Provincias, donde exista representación de esta Sociedad, podrán presentar los valores á los Comisionados de la misma desde el día 10 del corriente mes.

En Madrid y Barcelona, en que obran los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señala para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Febrero, de nueve á once y media de la mañana y transcurrido este plazo, se admitirán los valores los lunes y martes de cada semana.

Barcelona 3 de Enero de 1899.—El Secretario general, *Aristides de Artiñano*.

Corresponsal en Salamanca, Florencio Rodríguez Vega, Banquero, Bandos 1.

AMA DE CRIA leche fresca, para criar en el pueblo de Golpejas. Darán razón en la Plaza de la Verdura, en el comercio de paños de don Wenceslao. 3-3

BERNARDO CACHORRO

Interesa á todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica.

Brodequís y bota cartera abrigo señora, á 5 pesetas par. d-22

PLANCHADORA de MADRID. Se planchan camisolos de caballero, desde 20 céntimos en adelante. Plaza de la Verdura, núm. 70. 7-2

SE VENDE

la casa núm. 13 de la calle Azafranal, compuesta de planta baja, principal y segundo, corral, jardín y pozo. En la misma informarán. 15-11

R. MATEOS

Pintor de historia y escenógrafo

Retratos al óleo y al carbón, cuadros de historia, marinas y paisajes; restauraciones de cuadros antiguos é imágenes, construcción de monumentos para Semana Santa.

San Buenaventura, 6, Salamanca 13

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1 **MUEBLES USADOS**

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Silleros para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafros para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinitud de artículos que se dejan de enumerar.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia. 131

PERDIDA de un llavero con 6 llaves en la Plaza Mayor, á la persona que lo entregue en la cerería de la calle de Toro, se le gratificará.

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalajara. a-28

Salamanca.—Imp. de Núñez

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa
Tren mixto, núm. 5
 Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 4'25 tarde.
Tren mixto, núm. 6
 Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 10'44 mañana.
Línea del Oeste
Tren correo, número 102
 Plasencia, salida, 3'27 mañana.
 Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.
 Salamanca, llegada, 9'31 mañana.
Tren correo, número 101
 Astorga, salida, 9'10 mañana.
 Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.
 Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.
 Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem.
 Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.
 Plasencia, llegada, 11'58 noche.
Tren mixto, núm. 114
 Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche.
Tren mixto, núm. 112
 Sale para Astorga a las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111
 Llega de Astorga a las 4'30 mañana.
 Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.
Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa
Tren número 2 correo
 Llega de Portugal a las 9'53 noche.
 Sale para Medina a las 10'8 id.
Tren núm. 1 correo
 Llega de Medina a las 4'49 mañana.
 Sale para Portugal a las 5'5 id.
Tren número 12 sud-expreso
MIÉRCOLES Y SÁBADOS
 Llega de Portugal a las 8'50 mañana.
 Sale para Medina y París a las 8'58 id.
Tren número 11 Sud-expreso
JUEVES Y DOMINGOS
 Llega de París y Medina a las 8'39 de la noche.
 Sale para Portugal a las 8'45 id.
Línea de Peñaranda
Tren mixto, núm. 8
 Llega de Peñaranda, a las 9'42 mañana.
 Sale para Peñaranda, a las 4'40 tarde.
Línea de Medina-Salamanca
Tren mixto, núm. 3
 Llega de Medina a las 8'19 mañana.
Tren núm. 4 mixto
 Sale para Medina a las 4'55 tarde.

FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento. Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de **DIEZ PESETAS**. Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años en cuenta de vida.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoras
 Bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar
 Método con Real privilegio
 dirigida por la inventora doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de paños de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros. Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruyen en los figurines. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria a excepción los de jueves por la tarde. También se admiten internistas. Horas de clase, de nueve a doce de la mañana y por la tarde, de dos a cinco. La entrada, por la escalerilla de San Martín. Plaza Mayor, nº. 27, 2º 248

ALMONEDA
MUEBLES USADOS
LA TRINIDAD
GRAN FABRICA DE JABONES
SALAMANCA
PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIA
20 por 100 de economía
SE MANDAN MUESTRAS

En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz